

Les femmes peules : une place particulière



Les Peuls, constituent un groupe culturel dispersé sur une vaste étendue allant de l'Est à l'Ouest de l'Afrique. Si aujourd'hui beaucoup d'entre eux sont sédentarisés, ils sont à l'origine des éleveurs nomades. Dans ces sociétés, la vache possède une importance centrale. Elle fournit l'aliment de base : le lait.

Alors que l'entretien du troupeau est la tâche de l'homme, l'exploitation du lait revient à la femme. Ce dernier en est sa propriété dès l'instant où elle est mariée et les revenus de sa vente lui appartiennent en totalité. Aussi, possède -t- elle une certaine indépendance économique vis-à-vis de son mari. D'autre part, l'espace domestique et tout ce qu'il contient (nattes, marmites,alebasses, lit) est considéré comme appartenant à la femme. Enfin, chez les Peuls nomades *Wodaabe*, les jeunes femmes sont libres de divorcer.

Tout ceci confère à la femme peule un statut particulier au regard des autres sociétés africaines.